

Los esfuerzos por acortar la lista de espera en oftalmología

En marzo pasado Oftalmología tenía 324.144 atenciones pendientes a nivel nacional, siendo la especialidad con más lista de espera.

Los esfuerzos a nivel local por reducir las esperas en esta área, se palpan a través de las rondas médicas brindadas por la Fundación Acrux y el Colegio Médico, que en un reciente operativo junto a profesionales del Hospital Clínico de la Universidad de Chile J.J. Aguirre, la dirección de Atención Primaria del Servicio de Salud Magallanes y el Hospital Clínico, posibilitó dar respuesta a cerca

de 400 pacientes que, en algunas casos, aguardaban por 3 años ser examinados por un especialista, en una primera consulta.

En el campo de la visión también aporta lo suyo la Unidad de Atención Primaria Oftalmológica de la Comuna que funciona en calle Chiloé 648, que da respuesta a los requerimientos de usuarios de Fonasa inscritos en los distintos centros de salud familiar o de los centros comunitarios de la comuna. A través de la respectiva derivación médica, los pacientes de entre 15 a 64 años pueden acceder a exámenes de agudeza visual, refracción objetiva y subjetiva, tonometría

intraocular, test de Schirmer y fondo de ojo para personas diabéticas.

No hay que desconocer que la pandemia por el Covid-19 generó nuevos desafíos para la salud visual, con muchas personas viendo postpuestas o suspendidas sus consultas oftalmológicas, lo que se ha traducido en una acumulación y agravamiento de los casos, lo que subraya la necesidad de seguir mejorando la cobertura y oportunidad de atención en este ámbito.

Los problemas en este tipo de atención se arrastran por largos años, lo que explica las interminables listas de espera.

Sin embargo, en la última ronda de

oftalmología hubo gente convocada que no concurrió a la cita, restando la posibilidad que otras personas pudieran recibir atención.

Si bien las listas de espera en el país se han convertido en un tema crítico, afectando la calidad y la prontitud de la atención médica de los chilenos, estos esfuerzos conjuntos como el que se acaba de desplegar, constituyen un avance que de la mano de otras iniciativas, permiten a la población favorecida, dar solución, en algunos casos, a una angustiante espera, aunque otros fallecieron mientras aguardaban ser llamados desde el hospital.